

Persisten riesgos económicos globales (El Financiero 26/05/11)

Persisten riesgos económicos globales (El Financiero 26/05/11) Ivette Saldaña Jueves, 26 de mayo de 2011 • Alzas en materias primas e inestabilidad fiscal en EU, focos de alerta. • Advierte OCDE posible estanflación en las economías avanzadas. • Sugiere a México dejar de depender de ingresos petroleros. • Sube 20% la captación tributaria en 4 años La recuperación económica mundial empieza a ser "autosostenida", aunque persisten los riesgos por aumentos de precios del petróleo y de las materias primas, inestabilidad fiscal en Estados Unidos y Japón, debilitamiento de los mercados de vivienda, y vulnerabilidad en la zona euro. Así lo advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y dijo que "la recuperación global va en camino, pero tiene diferentes velocidades en ciudades y regiones", con posibilidades de estanflación en economías avanzadas. También persisten altas tasas de desempleo (50 millones de personas en los 34 países OCDE), problemas en la cadena de suministro por la problemática en Japón, y altos niveles de deuda pública, entre otras cuestiones. En el texto "Perspectivas económicas", la Organización explicó que mientras el promedio de crecimiento de sus 34 miembros será de 2.3 por ciento en 2011, Estados Unidos avanzará 2.6 por ciento y México 4.4, mientras que en Japón se prevé una contracción del PIB de 0.9 por ciento y que en 2012 avance 2.2 por ciento. La economía mexicana se desacelerará en 2012, al estimarse un incremento del PIB de 3.8 por ciento, en tanto que el promedio de los países OCDE será de 2.8, es decir mayor al del año previo. "Éste es un momento delicado para la economía global, y la crisis terminará hasta que nuestras economías vuelvan a crear suficientes empleos", advirtió en un comunicado el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. Otra preocupación es que si los riesgos a la baja se refuerzan entre sí, la recuperación se podría debilitar y provocar una estanflación en algunas economías avanzadas, dijo el funcionario de origen mexicano. Recomendaciones La Organización le sugirió al gobierno de México dejar de depender de los ingresos petroleros para reducir su vulnerabilidad, aunque por el momento aceptó que los altos precios beneficiarán las arcas públicas, un hecho que debe llevar al erario a hacer enmiendas para ahorrar más en estos tiempos. En el documento, la OCDE planteó la necesidad de eliminar los subsidios a las gasolinas y el diesel, así como a la electricidad; trabajar en un plan de consolidación fiscal, y concretar las reformas estructurales. Con respecto a la recuperación mundial dijo que la inversión y el comercio se recuperan gradualmente, lo que permite reemplazar los estímulos fiscales y monetarios, y que a su vez permite aumentar la confianza y ayuda para que haya más actividad en el sector privado. Los analistas de la OCDE aseguraron que las economías emergentes deben prestar atención al peligro de recalentamiento, algo que se da por el aumento de las presiones inflacionarias y los desequilibrios de cuenta corriente. Podría presentarse una desaceleración más fuerte que la prevista en China, por lo que recomendaron a las autoridades de ese país centrarse en controlar la inflación y subir las tasas de interés en 50 puntos base. Sugirieron a los países desarrollados avanzar urgentemente en la consolidación fiscal y en estabilizar y reducir su deuda pública y déficit fiscales. Advirtieron que hay vulnerabilidad financiera en la zona euro, a pesar de los esfuerzos de ajuste que se llevan a cabo en varios países. "Se prevé que la deuda pública del bloque alcance el 96 por ciento del PIB en 2011, y estará por arriba de 100 por ciento del PIB en promedio en los 34 países OCDE, unos 30 puntos porcentuales por encima del nivel previo a la crisis."